

Noticiero de Soria

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA.

(No se devuelven originales.)

Año de fundación: 1888.

Sábado 14 de Noviembre de 1914.

Número de hoy: 2.791.

A. Sánchez.

Tejidos del Reino y Extranjeros. **Pellizas** confeccionadas para caballero, desde 5 pesetas una en adelante.

Gabanes hechos para caballeros y niños.

Trajes hechos para niños, de invierno; un gran surtido, desde 3 pesetas en adelante.

Collado, 67, Soria. 7

Servicio diario de automóvil.....

DESDE

.....Soria á Tarazona y viceversa.

Empalma todos los días con los trenes para poder llegar en el mismo día á Zaragoza, Barcelona, Huesca, Pamplona, Bilbao y Logroño; saliendo de Soria á las ocho de la mañana y llega á Tarazona á las once y media.

Regresa: saliendo de Tarazona á las tres. de Agreda á las catorce y media, de Matalabrera á las quince, de Aldealpozo á las dieciséis, llegando á Soria á las diecisiete.

Se admite toda clase de encargos para servir á domicilio, ó para que puedan ser facturados con el aumento de 0'25 céntimos por bulto no excediendo de 50 kilos.

Tomando billete de ida y vuelta de Agreda á Soria costará el billete 11,50 pesetas; de Matalabrera á Soria 9,50 pesetas, y de Aldealpozo á Soria 5 pesetas, con lo cual se hace una gran rebaja de precios.

Estos billetes son valederos por 4 días.

6-10

LICOR DEL POLO



Exijase todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este frasco-símile, si cuyo requisito el falsificado.

EL LICOR DEL POLO DE S. DE ORIVE cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales es el dentífico insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irreprochable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico), y de todo otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

Colegio de la Presentación.

Plaza de Bernardo Robles, 8, SORIA. Directora: Señorita Purificación Escudero. —Enseñanza de párvulos, niñas y señoritas. Clases especiales, labores de utilidad y de adorno, bordados á mano y en máquina, en blanco y en color, matiz, malla, litografía etc., encajes, flores, Dibujos de adorno, figura y paisaje, Francés; Mecanografía, corte confección de ropa, interior y exterior etc., etc.

Preparación completa para el Magisterio y Bachillerato. Las alumnas, pueden estar internas ó externas y hacer los estudios en enseñanza libre ó oficial, pero en todos los casos son bien vigiladas y atendidas. Se reciben encargos de bordados, zurdidos, pintura, escritura á máquina etc. Las clases de Francés y Mecanografía se dan para ambos sexos, pero en horas distintas. Todo á precios económicos. —7—

Talonnarios para dar participaciones en la Lotería de Navidad y las de los sorteos de todo el año. Se venden á precio económico, impresos en buen papel, en la Librería e Imprenta de P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria.

La Asociación de Agricultores de España.

El señor vizconde de Eza, presidente de la Asociación de Agricultores de España, Diputado á Cortes por SORIA, ha dirigido una notable exposición á la Junta de Iniciativas solicitando una serie de reformas que beneficiarían el fomento de la agricultura, de la industria y del comercio, intereses primordiales para la prosperidad de un país.

Para esto se precisa desde luego una reforma de las tarifas de ferrocarriles, estableciéndolas en forma que difundan el movimiento y la acción entre los Centros productores y el interior, y de éste y aquellos con los puertos de Aduanas de exportación; se impone también la rápida construcción de los ferrocarriles complementarios y secundarios ó estratégicos; debe realizarse el plan de caminos vecinales, y por último se requiere para toda ulterior labor de crecimiento comercial de España, fijar un número determinado de puertos que deban considerarse sin duda alguna como nacionales por sus circunstancias.

Todo el proceso regenerador de la agricultura nacional lo integran dos factores, enseñanza y crédito. La enseñanza es función social, que ha de concederse á las regiones y á las provincias bajo el estímulo del Estado y de su educadora y tutelar inspección.

El crédito agrícola es una necesidad vital. Debe implantarse un Banco oficial, constituido por aportaciones del Banco de España, del Hipotecario y de la Banca libre.

Rama del Crédito será el Pósito, proclamándose el absoluto respeto al mismo, como institución fundamental, habiendo de ponerse rápidamente

te término á la liquidación que viene practicando la Delegación Regia, para encomendar la custodia y conservación de esos seculares restos al precitado organismo bancario oficial, que cuidará de su funcionamiento dentro de los fines de aquellos y en forma modernizada, que provea á las necesidades agrarias de la época.

Para la conveniente adaptación de aquella enseñanza y de este crédito se precisa establecer un plan agronómico; organizar oficialmente la Asociación agrícola.

Es esencial también esparcir por doquier, los beneficios de la Hidráulica agrícola.

Termina diciendo este interesante documento, que firma el vizconde de Eza, como presidente de la Asociación de Agricultores:

«La consideración que nos mueve es la de que sólo será viable lo que llevemos á cabo en ejecución de un orden de vida que nos traemos, inspirado en el ideal de un alma colectiva que á la nación dé aliento y fe. La carencia del mismo es causa de la privación de virilidad que hoy nos sume en la mortífera prostración de la indiferencia y la ignorancia.»

Por lo que á ella atañe, quiere esta Asociación de Agricultores de España no incurrir en el defecto nacional que en los demás censura, y honradamente deja consignado lo que cree conducente á la obra magna de nuestra reconstitución social y económica, base de la moral y política que á todo pueblo debe impulsarse para poder atribuírse una razón de existencia.»

Balsa de aceite.

Los adjetivos.

Todo en España es deleite; y los que en ella habitamos, parece que navegamos por una balsa de aceite. No hay nada más positivo, ni cosa más socorrida, para medrar en la vida, que el uso del adjetivo.

Los aplicamos sin tasa que nuestra lengua es fecunda y en adjetivos abunda; hasta para andar por casa!

Se hace un «ilustre» de un zote, y una «bella» de una arpía... porque la gente del día, se paga mucho del mote!

No hay actriz que sea «hermosa» ó «simpática» ó «discreta», cualquier rípiante, es «poeta», cualquiera chula es «graciosa».

Todo actor es «aplaudido»; todo pintor «laureado»; todo comerciante «honrado» todo cursi «distinguido».

Todo escritor, es «correcto»; todo poeta es «fecundo»; todo pensador, «profundo»; y todo manjar, «selecto».

Son, en el social cotarro, todo orador, «elocuente»; todo atrevido «valiente»; todo militar «bizarro».

«Eminentes» los políticos, y «fervientes» los devotos; «rumbosos» los manirroto; jueces «severos» los críticos.

Y así resulta verdad, aunque ninguno lo crea; que no hay mortal que no sea una notabilidad.

Y vemos todos días al que vale, postergado mientras que se han encumbrado unas cuantas medianías.

Y en tertulias y salones en las ciencias y en las artes hallamos por todas partes, «eminencias» á montones.

Todos los que «tienen» algo, «valen» según lo que «tienen» pues con el refrán se avienen «tanto tengo tanto valgo».

Por eso nadie se arredra, nadie su afán disimula, y todo el que puede adula, y el que no adula, no medra.

Y resulta en conclusión, que es conveniente también, que en las escuelas se den lecciones de adulación.

Porque en medio de este enjambre de «huecos» es necesario, manejar el «incensario» para no morir de hambre.

Hacer un hombre de juicio de cualquier ruin mólzavete, trocar en sabio un zoquete y dar por virtud el vicio...

¡Todo al revés!—Que tanto es lo que aquí nos achicamos; que creo

que nos miramos con gemelos... al revés.

No es ninguna novedad ver á un hombre pereciendo, por el delito tremendo de decirnos la verdad.

Para evitar muchos males y dolorosas sorpresas, todos admitimos esas mentiras convencionales...

Y: tú adulas y yo adulo, en santa quietud vivimos, y los bombos re-partimos, sin disfráz ni disimulo...

Del adjetivo el deleite con fruición saboreamos... y así parece que estamos en una balsa de aceite!....

LUIS FALCATO.

Los pequeños Municipios.

La ley de supresión de consumos del año 1911, eximió del pago de este impuesto á las capitales de provincia y poblaciones de más de 30.000 habitantes, concediéndoles á la par el disfrute íntegro del impuesto de Cédulas personales y una participación en las Contribuciones Industrial y Urbana que dejó de percibir el Estado con grave daño de las demás poblaciones que fueron postergadas por aquella Ley, puesto que no habían de gozar de la total supresión hasta el año 1920.

En el año presente, se les suprimió la parte correspondiente al grupo de la sal, dejando el resto para que sucesivamente se suprimiese hasta el citado año 1920.

Hoy el gobierno intenta restablecer en estos municipios el cupo de la sal que les fué suprimido, privándolas de que en los años sucesivos siga la supresión de otras especies y dejando á las capitales con el exclusivismo que representa no contribuir por consumos ni cédulas personales ni con una buena parte de la contribución urbana é industrial.

Esto implica una irritante desigualdad en materia tributaria que en modo alguno puede consentirse y por ello, estos Municipios que hasta hoy han venido silenciosos entregando cuantos impuestos el Estado ha decretado, se verán obligados á oponerse con todo su valor para que no llegue á perpetrarse tamaña injusticia.

El paso de este impuesto de consumos es siempre odioso en extremo, pero si á ello se agrega que las grandes poblaciones no le han de satisfacer, resultará de imposible realización en los pueblos que se les exija.

Para evitar esto, convendrá que todos los municipios de corto vecindario, antes de consentir tal atropello, se unan y sumen sus esfuerzos reuniéndose por partidos y acudiendo á sus representantes en Cortes exigiéndoles que en modo alguno voten el restablecimiento de los Consumos que se intenta, si esto no se hace en general con todos los pueblos y habitantes de la Nación.

Vulgarización Agrícola.

Fraudes en las semillas.—Estas consideraciones no tienen solamente un interés teórico sino que sirven al labrador para su práctica; en atención á ello enumeramos las principales causas de los fraudes que pueden ser originados:

- 1.º Por su origen.
- 2.º Por su naturaleza.
- 3.º Por la cantidad.
- 4.º Por la calidad.

Fraudes por su origen.—Según su origen las semillas, tienen un valor muy distinto agrícolamente consideradas.

Las semillas de leguminosas procedentes de América, por ejemplo, adquiridas como españolas, son menos productivas y más fácilmente atacables por las enfermedades criptogámicas.

Fraudes por su naturaleza.—Atendiendo á la identidad botánica de las semillas, dos semillas procedentes de plantas distintas, pueden tener su aspecto exterior é interior idéntico, pero agrícola y comercialmente consideradas ser distintas; aquí cabe el mezclar fraudulentamente las semillas de inferior y superior calidad.

Fraudes por la cantidad.—Este fraude consiste en la falta de peso por humedecer

las semillas, en mezclarlas con materias inertes, con simientes extrañas tostadas (este es un medio muy ingenioso, pues no germinando, no delatan su presencia).

Fraudes por la cualidad.—Los fraudes respecto de la cualidad de semillas, consisten en un serie de manipulaciones, para hacer que adquieran mayor vitalidad ó que aumente el valor de las simientes.

La oscilación del tegumento da á las simientes viejas una coloración particular; que los comerciantes poco escrupulosos le hacen desaparecer por medio del ácido sulfuroso prústico.

Si se emplea el ácido sulfuroso, se reconoce su acción por el tinte rojo que dá el papel azul de tornasol, cuando se le aplica á la simiente humedecida; en el caso de que el ataque sea muy débil, se lavan las simientes con agua destilada y se tratan por el cloruro de calcio que da un precipitado blanco; el ácido prústico se reconoce por la coloración roja que da con el cianuro potásico.

También se emplea con este mismo objeto de falsificación la acción del aceite, que mata á las semillas débiles y enfermas, retrasando la germinación de las buenas; se nota su presencia tratándolas con alcohol algo caliente pues al *enfriarse se enturbia*.

Todos estos ensayos debe emplear el labrador que tenga interés, ya sea por el directamente ó por mediación de los Laboratorios Agrícolas.

Calidades de buena semilla.—Debe reunir una simiente cierto número de condiciones indispensables.

Debe corresponder el nombre botánico con que se expida, á la garantía de origen, así como al grado de impurezas, que serán indicadas por el vendedor.

El peso individual puede servir de base para indicar el origen de una misma variedad; las semillas disminuyen de peso de Norte á Sur y de Este á Oeste.

El grado de pureza varía con las especies y los medios de purificación que se dispongan.

El peso individual es interesante; las semillas más pesadas son siempre preferibles, no conviene pesadas en gran cantidad sino en muy pequeñas cantidades, pues según su colocación para el peso, se presta á muy distintas pesadas y por consiguiente á engaños.

La facultad germinativa debe también tenerse en cuenta y además un cierto número de cualidades exteriores.

La buena semilla debe ser ligera al tacto, presentar un aspecto de sequedad y un color y olor característico.

Y por último hay que tener en cuenta en algunas semillas, la rapidez de germinación.

JOSÉ M.ª HUALDE.

Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de Teruel.

De la Guerra Europea.

Notas al día.

11 de Noviembre.

Quando escribimos estas líneas, no conocemos de la guerra más que el comunicado oficial del Estado Mayor francés, y por su contenido deducimos que los alemanes siguen manteniendo la ofensiva, aunque sus esfuerzos se estrellen contra la tenacidad de los aliados que van afirmando, además sus ligeros avances.

De Rusia, no hay noticias nuevas, de manera que estas notas han de limitarse á señalar la falta de novedades... que es lo único comunicable por ahora.

Día 12,

El comunicado oficial francés de ayer tarde, resulta de cierto interés. Por él sabemos que los franceses, después de violentos ataques, han recobrado Lombartzyde, cuando todavía no nos habían dicho que estuviese en poder de los alemanes. Lombartzyde es una pequeña población cercana á la costa de la Mancha.

Otra sorpresa nos da el parte oficial al hacernos saber que los alemanes han conseguido adueñarse de Dixmude, que creíamos en su poder desde hace varios días.

Todo ello, sin embargo, no modifica la situación de unos y otros. Son Nieuport y Ramskapelle la llave de Dunquerque y Calais, ambición lógica de los alemanes, y en tanto ambas poblaciones resisten, los teutones estarán sin puertos de refugio para operar en el Paso de Calais.

De Rusia seguimos sin información y lo mismo ocurre respecto á Servia y Montenegro.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

securan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Señores invernantes.—Visitad Murcia. El país de las flores; con el hermoso cielo que describió el gran Zorrilla, encontrareis un deliciosísimo clima tan benigno que ningún otro le iguala.

En esta sana población hos sorprenderá sus magníficos jardines modernísimos, teatros, su gran Casino, las Esculturas del inmortal Salcillo, como la infinidad de antiquísimos Monumentos llamándola «La Perla de Levante».


Sin pasión se recomienda su ideal Hotel NIETO.

No es posible describir su excelente mesa; es tan completo su servicio que la llaman «La Reina de Europa», toda pensión 6 pesetas. (Con desayuno y sifón).

Más datos á su Director don Fernando G. Nieto. 4-5

Piano.—Se vende ó alquila un magnífico PIANO en inmejorables condiciones.

Darán razón: Calle de Canalejas, número 71, principal, SORIA. —5a



CUARTO ANIVERSARIO
LA SEÑORA
DOÑA MARIA REVUELTO
Viuda de García.
Falleció en esta Ciudad el día 18 de Noviembre de 1910.
(Después de recibir los Santos Sacramentos.)
— D. E. P. —
Sus hijos don Pedro y doña María García; hijo político don Sixto Morales; nietos, sobrinos, primos, y demás familia.
Ruegan á sus numerosos amigos y relacionados, se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, por cuyo acto de caridad les vivirán eternamente agradecidos.
Soria 15 de Noviembre de 1914.
Todas las misas que se celebren el miércoles 18 del mes actual en la iglesia de San Clemente, de 7 á 11, serán aplicadas por su alma de dicha señora.

Día 13.
También hoy han de ser breves estas notas.
Los telegramas oficiales no acusan variaciones sensibles y la lucha en el Norte de Francia se desarrolla sin señalar una orientación definitiva.
Ipres, es la llave de Dunkerque, pero Ipres está todavía en poder de los aliados y estos la defienden resueltamente.
En el resto de las frentes de batalla, no se acusan más sucesos dignos de mención.

Comentarios.
Victorias alemanas.
Los Corresponsales telegráficos de Madrid, son más que nada francófilos, y naturalmente, sus transmisiones las inclinan de su lado.
Pero no faltan otros buenos Corresponsales de provincias.
Por ejemplo:
Desde Zaragoza tuvimos nosotros anteayer jueves por la mañana el singular placer de ser los primeros y los únicos en Soria, de recibir estenograma—que exhibimos en nuestra redacción,—de la toma de La Basse por las tropas alemanas, rindiéndoseles la guarnición y las fortalezas de los aliados.
Así mismo, que se apoderaron de Cambrin, Greney, Lewin y Dixmude, esperándose la rendición de Bethune y que Ypres estaba ardiendo.
El público se aglomeró á leer con ansiedad tan importante telegrama, remitido desde Zaragoza á *Noticiero de Soria*.
Y otros que vendrán, cuando la cosa lo merezca.

CURIOSIDADES SORIANAS
En el siglo XVIII, año de 1750 se hizo el censo de población por primera vez, y había en Soria 866 vecinos; á saber, 384 podres 379 útiles; 56 clérigos; 20 exentos y 27 transeuntes.
En 1833 ascendió la ciudad á 4.659 habitantes.
En 1852 descendió á 4.245 id.
En 1863 volvió á aumentarse hasta 5.532 habitantes, estableciéndose en Soria aquél año los servicios de los coches-diligencias á Francia.
El año de 1890, obtuvo el número de 7.572 habitantes, hallándose aquí de guarnición el Batallón de San Marcial, alojado en el Cuartel existente (aunque hoy deshabitado) de Santa Clara.
Al terminar el siglo XIX (1900) en que se llevó á cabo en Censo de población, ya aprobado oficialmente, arrojó la población de hecho, el número de 3.270 varones y el de 3.971 hembras, total 7.241 habitantes.
Y la población de derecho 3.360

varones y 3.878 hembras: Total de habitantes, 7.238.
—Hoy también existen en Soria menos hombres que mujeres
Y continuaremos estas curiosidades de dentro de casa.

Obras Públicas.
En esta provincia.
Por administración y cuenta del Estado, han comenzado los trabajos de la carretera de San Pedro Manrique á Huérteles, habiendo bastante número de braceros y remediándose así la crisis obrera que en aquella comarca se sentía por no poder este año acudir muchos de aquellos á las minas de Bilbao.

También se han empezado las obras de la construcción del puente del barranco «El Valladar» (Arcos de Medina) en la carretera de Madrid á Francia, ascendiendo el importe de dichas obras á 20.819 pesetas.
Por el pagador de la Jefatura de Obras públicas don Mariano Castillo, se ha hecho ya efectivo el libramiento de 3.022,52 petas., importe de la expropiación en término de La Muedra, y cuyo pago lo verificará en breve.
Para el día veinticinco del mes actual, está señalada la subasta del trozo segundo de la carretera de Monteagudo á Almenar, hasta Serón, y cuyo presupuesto de contrata es el de 107.077,12 pesetas.
El lunes próximo, 16 del corriente, comenzarán en Soria los aspirante á Camereros peones del Cuerpo de Obras públicas.
Después de que sean reconocidos y tallados en uno de los salones de la Diputación provincial los cuarenta y un solicitantes á estas plazas, serán sometidos á rigurosos ejercicios ante el tribunal que estará compuesto de los señores Ingeniero Jefe de la provincia don Javier Olazabal; el Ingeniero don José Calvin y el Sobrestante don Mariano Castillo el que también actuará de Secretario del tribunal.
Tenemos entendido, que la Junta de la Escuela de Artes y Oficios de Soria, ha cedido galantemente los locales para que en ellos tengan lugar los referidos exámenes.

Verificada la recepción definitiva del trozo primero de la carretera de Monteagudo á Almenar, pueden hacerse por Corporaciones y particulares las reclamaciones de perjuicios que estimen se les pudieran irrogar por el contratista siempre que las presenten en el término de treinta días y á contar desde ayer viernes, trece del mes actual.

Santoral y Cultos
Hoy sábado 14 de Noviembre.—Santos Serapio y Lorenzo, y Santa Veneranda.
Mañana domingo 15.—San Eugenio patrón de Toledo, y Santos Leoncio y Leopoldo.
Lunes 16.—Santos Rufino, Valerio, Marcos, Federico y Edmundo.
Martes 17.—San Acisclo y Santa Victoria

patronos de Córdoba, y Santos Dionisio, Alfeo y Gregorio Taumaturogo.
†
Mañana domingo, misa en la iglesia Colegial á las diez menos cuarto y las parroquiales en los demás templos de 7 á 8 de la mañana.
†
En la iglesia de Nuestra Señora del Espino, á las diez y media solemne Misa á expensas de la Cofradía de la Minerva.
†
En el templo de Santo Thomé á las cinco y media de la tarde, ejercicio mensual de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís.
En la Mayor, de seis y media á siete, Visita al Santísimo.

De la Provincia.

Sección oficial de Cuentas.
Han tenido entrada en la Sección de este Gobierno los presupuestos municipales ordinarios para el ejercicio de 1915; siguientes:
Reznos, Valderromán, Cuenca, Alentisque, Alcubilla de Avellaneda, Villar del Ala, Torresal, Torrubia, San Leonardo, Fraguas; Valdemaluque, Nograles, Garray Chavaler, Villares, Tardesillas, Esteras de Medina, Valdanzo, Miñana, Ledesma, Villanueva, Aylagas, Ambrona, Torrearéal y Portelrubio.
Se han recibido las cuentas municipales de Chavaler y Valdenebro del año 1913, y de Fuentetova, de los años 1908 al 1913.

Se ha presentado reclamación contra las cuentas de los años 1910 y 1912 del pueblo de San Leonardo.

Han sido aprobados los presupuestos ordinarios para 1915 de los Ayuntamientos de Barcones, Cubo de la Sierra, Villaciervos y Tajueco, y quedaron autorizados los expedientes de arbitrios extraordinarios incoados para cubrir el déficit, de Cabrejas del Campo, Nafra de Ucero, Fuentecantos, Langa de Duero y Aracón.

Remítense ha informe de la Delegación de Hacienda los de Calderuela, Alconaba, Fuentetoba y Caltojar.

Se ha devuelto para subsanar defectos la transferencia de crédito propuesta por el Ayuntamiento de La Alameda.

Fueron devueltas con reparos las cuentas municipales de Valdemaluque y Villar del Río 1904, Carrascosa de Arriba y Sotillo 1906.

Queda autorizado el presupuesto extraordinario de Langa de Duero.

Los Mercados.
EL DE SORIA:
Con un buen día de sol y suave temperatura, se celebró el mercado de anteayer jueves, que estuvo muy concurrido.
En la Plaza Mayor se situaron pocas cargas de trigo á la venta, pues los acaparadores siguen comprándolo á cincuenta reales las noventa y cuatro libras y lo absorben en su casi totalidad.
La fanega castellana de centeno, se pagó á 8,75 pesetas; la de cebada ladilla á 8 y la caballar á 7,50.
La avena á 5,50; la de yeros á 10; y la de guijas duras á 8,50.
Se hicieron regulares ventas.
De trigo se han exportado esta semana dos vagones para Valencia y otros dos para Calatayud.

La arropa de patatas sigue pagándose á seis reales, y los huevos de gallina á 1'60 vendiéndose pocas docenas y sobrando mucha mercancía que luego á última hora y viendo las vendedoras que no se les compra, los rebajaron á seis reales docena, el cual es todavía precio más que subido.
En el campo del Feiral hubo ganados lanares y de cerda de varios pueblos del contorno; 129 reses de lanar y 550 de cerda
Se vendieron 10 carneros; 30 corderos y 8 ovejas.
Cerdos engordados 24, y 172 de los de siete semanas.
Todo á buenos precios.

Mercado de ALMENAR:
Con gran concurrencia y animación se celebró el del miércoles último.
Las noventa y cuatro libras de trigo puro, de buena clase, se pagaron á 12,25 pesetas y hay acaparamiento.
La fanega de centeno valió á 8,50.
La cebada ladilla á 7,50; y la caballar á 7.
La avena á 5 pesetas.
La fanega de yeros á 8,50 y la de guijas á 7,50.
Hubo muchas ventas.

En SAN PEDRO Manrique:
La nota de los precios del mercado celebrado el lunes último, es la siguiente:
La fanega castellana de trigo puro se pagó á 11'75 pesetas; la de común á 9'75; centeno á 8'75; cebada á 7; avena á 5'25; yeros á 9; alubias blancas á 19; maíz á 8'50, y la de nueces á 12 pesetas.
La arropa de lana negra del país á 17'50 pesetas y la de patatas á 1'20.

La docena de huevos de gallica á 1'30.
Los carneros á 20 y 21 pesetas, ovejas á 15 y 16; cabritos á 1'20 el kilo en vivo, y cerdos marzales de 40 á 50 pesetas, uno según su clase.

DE MORON de Almazán.
El trigo puro de excelente calidad sigue valiendo aquí á 12,50 pesetas las noventa y cuatro libras.
La fanega de común se paga á 10,50 pesetas y 11 el mejor.
La de centeno á 9, y la de cebada á 7 ídem.
Los acaparadores se mantienen firmes en sus compras.
Por ferrocarril se han enviado dos vagones de trigo para Calatayud.
Respecto á los corderos del país, sigue la buena racha y se venden á precio muy remunerador.
Van facturados estos días dos vagones de buenos corderos vendidos para Ateca.
El tiempo, propio de la estación otoñal.

San Esteban de Gormáz.
Hoy ha dado principio la renombrada Feria de San Martín con grande afluencia de ganado de todas clases especialmente vacuno, con un día hermoso.
Se ven muchos compradores aragoneses, valencianos, madrileños y del Colmenar Viejo, contando entre estos al veterano Mariano (a) Guerra que desde hace 45 años viene asistiendo á esta Feria.
Como los vendedores se sostienen en los precios altos y los compradores no ofrecen, se limitan unos y otros hoy á trabajos de exploración y tanteo en hacer transacciones que se promete traducir en abundante moneda.
Por telégrafo ampliaremos detalles.
Los trabajos de sembradura retrasados y por esta causa faltan los labradores de los pueblos comarcanos que tanta animación dan en calles y plazas otros años.
El Corresponsal.

SUCESOS.

Desde Coscurita.
Monederos falsos.
El miércoles último, once del actual se presentó aquí, en la estación del ferrocarril soriano, una mujer que dijo llamarse Bruna Recio y que traía un talón de facturación para retirar una mercancía.
Los empleados teniendo sospechas, dieron conocimiento por telégrafo al puesto de la Guardia civil de Morón de Almazán y cuando llegó esta á Coscurita, la mujer ya había desaparecido.
Siguiendo la pista, pudieron darle alcance en el pueblo de Almarail á las diez de la noche, y al siguiente día trajo la benemérita presas á dos mujeres y á un chico, de oficio quinquilleros, conduciendo un borriquito.
Se abrió la mercancía en la estación férrea, y resultó ser un cesto que contenía trescientas pesetas en monedas falsas, de á cinco, de á dos y de á una peseta.
No se por hoy más detalles.
El Corresponsal.

Desde Morón de Almazán.
Día 13 de noviembre.
Más de los monederos falsos.
A primera hora del miércoles pasado, supimos que la Guardia civil de este puesto, había sido reclamada con urgencia á la estación férrea de Coscurita.
Deseoso de poder dar información á *Noticiero de Soria*, me dirigí á dicho punto y al llegar vi que el celoso sargento de la benemérita señor Castro y dos guardias á sus órdenes emprendieron la marcha en persecución de dos mujeres y de un muchacho que momentos antes se habían presentado en la estación á recoger un cesto de mercancía.
Al ver el aspecto de estos individuos el jefe suplementario señor Parrilla les hizo algunas preguntas á las que de manera ambigua contestaron y acabaron por desaparecer de allí.
Observado todo esto, el señor Parrilla celoso y activo con el demás personal de la estación férrea á sus órdenes, hicieron el reconocimiento de dicho cesto y telegrafiaron á la guardia civil de Morón.
En el cesto que tenía dos abrazaderas de alambre, había metidas cuarenta monedas de á cinco pesetas; veinticinco de á dos, y cincuenta de á una peseta, todas falsas.
También contenía el cesto algo de ropa y un gorro que tenía algo de misterioso y de mal agüero.
El cesto era expedido desde la estación de Quintanapalmas (Burgos) con destino á Coscurita y remitido según declaración, por Dolores Araujo, al portador, como objetos de perfumería.
En vista de todos estos datos, el sargento Castro ordenó á los guardias civiles Rufino Redondo y Gregorio Antón acompañándoles el mozo de la estación J. Planes, que se dirigiesen en pista á los pueblos próximos de Villalba, Perdices, Moñux y Viana donde ya algo fatigados de tanta correría, descansaron, y pudieron investigar que las dos mujeres y el muchacho hacía poco tiempo que habían pasado por allí con dirección al pueblo de Almarail.
La pareja y el mozo acompañante sin perder momento se personaron en Almarail y dando aviso al Alcalde lograron detener á las perseguidas.

Ayer á las doce fueron trasladadas con el muchacho á la estación férrea de Coscu-

rita siendo entregados al Juzgado municipal con todas sus mercancías y monedas más un borriquito.
Ante el Juzgado, dijo una de ellas llamarse Bruna Arrico, de 28 años, viuda, natural de Pastrana, y la otra Francisca Ene, hospiciana, de 19 años, natural de Zaragoza; ambas de oficio quinquilleras, y el chico Francisco Diez Moreno, de 13 años, natural de Miranda de Ebro, sobrino de la primera.
Según rumor público, recogimos la versión de que declararon haberse encontrado al salir de Almazán, un sobre que se lo dieron á leer á un chico y que este les dijo que contenía un talón para recoger un bulto en Coscurita, y que les dió la tentación de preguntar por dicho bulto tan solo por curiosidad, y al no dárselo, se marcharon por su camino.
Otro de los datos que apuntamos, fué el de que el cesto estaba dirigido á doña Bruna Arrico.
Verdadero es el celo que han demostrado el jefe de la estación de Coscurita señor Parrilla y personal á sus órdenes, así como la actividad también, del sargento señor Castro y guardias civiles ya citados, mereciendo todos el más justo aplauso.
Avlinj.

Un robo en Reznos calculado en 7.000 pesetas.

El cabo de la guardia civil del puesto de Ciria, Dionisio Gonzalo Sanz, tuvo conocimiento de que la noche del miércoles último había sido robado el Comercio de telas que posee el vecino de Reznos don José Martínez Gómez.
Seguidamente se personó en el citado pueblo con la fuerza armada á sus órdenes, encontrando dicho comercio muy desordenado en sus géneros y estanterías, habiéndolo forzada la puerta de entrada y descubierto el cerrojo que era de poca consistencia.
El caco ó los cacos se habían llevado bastantes existencias de telas y otros géneros cuyo valor aproximado se hace ascender á siete mil pesetas.
Según manifestaciones del interesado señor Martínez Gómez, no tiene sospechas en personas de la localidad y no han sido hasta hoy habidos los autores, continuando las mas activas gestiones.
Los géneros robados, que son numerosos, no pueden ser ocultados en pequeño espacio, y de ahí que habiéndose efectuado el robo, tengan que ser grandes las huellas.

Noticias

Ha terminado en Madrid con gran aprovechamiento y brillantes notas la carrera de Ingeniero Agrónomo nuestro estimado amigo y paisano el simpático joven don Leopoldo Roldán y Ruiz-Zorrilla, al cual felicitamos y le deseamos muchos y positivos triunfos en la profesión.
Se ha hecho extensiva la Real orden de 28 de Abril último al personal de oficinas que preside sus servicios en el Archivo general militar, en el sentido de que los destinados desde esta fecha permanecerán como plazo mínimo de dos años.
Las señoritas auxiliares de Telégrafos en expectativa de ingreso, trabajan para que sea las de colocación ampliando las plazas, previo el correspondiente aumento en el respectivo presupuesto.
En los nuevos presupuestos se consignaron algunas; pero son muy pocas para las que están en expectación.
Se halla vacante la titular de Medicina de la villa de Gómara con la dotación anual de 1.000 pesetas y 2.000 más por la asistencia particular á unas sesenta familias pudientes, cuyas cantidades serán satisfechas por trimestres vencidos.
Las solicitudes por término de 30 días al señor alcalde don Germán Morales.
Llamamos la atención de los artríticos que la «Piperacina Dr. Grau» es recetada por los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc.
En el próximo mes de Diciembre, los días 4, 5 y 6, tendrá lugar en Barcelona, el primer Congreso nacional anti-alcohólico.
En la casa de los marqueses de Arnedo en Madrid, se ha celebrado la toma de dichos de su distinguida y bella hermana señorita Emma Torroba, oriunda de la villa de Vinuesa, con el joven ingeniero don Pío García Escudero, hijo del señor Subdirector de Banco de España.
La boda se celebrará el día diecisiete del mes actual.
Ha sido propuesto para académico de número de la de Ciencias Morales y Políticas el buen orador, diputado tradicionalista y sabio español don Juan Vázquez de Mella.
La propuesta, que equivale á una elección, va firmada por los señores Sánchez Toca, marqués de Figueroa y Salcedo.
Según datos de la intervención general de la Administración del estado que publica la *Gaceta*, la recaudación en el mes de octubre último fué de 34.350.230 apareciendo una baja en relación con lo recaudado en

octubre de 1913 de 15.707.242, que corresponde, principalmente, a la recaudación de Aduanas y a la renta de Tabacos.

Hoy ha salido, en el tren de esta tarde, para la villa de Burgo de Osma, el Inspector provincial de Sanidad nuestro distinguido amigo y paisano el Doctor don Joaquín Febrer...

Se ha recomendado a los Gobernadores civiles de las provincias, ordenen a los Alcaldes de los pueblos de cada una de aquellas...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

Se ha dispuesto por el capitán general que se recuerde a los interesados el precepto de la revista anual, que están obligados a pasar los meses de noviembre y diciembre...

En atento B. L. M. nos manifiesta el nuevo Inspector Jefe de Vigilancia de esta capital y provincia don Clodoaldo Sainz y Sanchez...

En la primera decena de este mes se han sacrificado en el Matadero de Soria, 7 reses de ganado mayor vacuno, 37 terneras, 41 carneros...

Según los comunicados del cuartel general ruso, aumenta todos los días en Galitzia y Polonia el número de desertores alemanes y austriacos...

Estos últimos días desembarcan en Calais, Bouogne y Dunkerque, enormes contingentes militares ingleses.

Han llegado a Lieja fuerzas húngaras, procedentes de Cracovia con cañones de 30 centímetros.

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

A Lieja han sido conducidos, averiados, tres morteros del 42.

Continúa en todo el dominio del Canadá el alistamiento é instrucción de voluntarios. Pasan ya de 100.000 los que han ingresado en filas...

Un despacho de Maestricht comunica que 800 soldados procedentes de Givet han atravesado Lieja y se dirigen hacia Cracovia...

Se insiste en que la situación por que atraviesa la ciudad de Hamburgo, es realmente angustiosa. Un personaje danés llegado de Alemania asegura que se hallan completamente paralizados todos los negocios en Hamburgo...

Dicen de Basilea que el duque Ernesto Augusto, yerno del Kaiser, que, según rumores, fué herido durante uno de los últimos combates...

Según un comunicado del Estado Mayor del Ejército del Cáucaso, el 7 de Noviembre, un crecero alemán del tipo del «Breslau» rompió el fuego contra la población...

Los rusos tuvieron tres soldados muertos y cuatro contusos. Han sido insignificantes los daños causados por el bombardeo en el puerto y en la ciudad...

Un periódico dice hoy en una nota oficiosa que las minorías en su reunión de ayer echaron abajo el aumento de Guardia civil que figuraba en el presupuesto de Gobernación.

En la iglesia de los Jerónimos se celebraron los funerales en sufragio del esclarecido hombre público don José Canalejas...

El acto estuvo concurridísimo, asistieron el presidente del Consejo, que ostentaba la representación de S. M. el Rey; los demás consejeros de la Corona...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

En la villa de Vinuesa ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño, la distinguida señora de nuestro querido paisano...

ban Pepito Canalejas, el hijo primogénito del gran tribuno; los jefes de los partidos liberales y demócrata, y los señores Villanueva, Navarrotreverter y Gayarre.

De Barcelona. El tifus.

El número de defunciones de ayer por todas las enfermedades fué el de 190. Las ocasionadas por el tifus, 64, cifra la más alta que se ha registrado...

De paso para la América del Sur, hará hoy escala en este puerto el correo italiano Duca di Genova. Ayer salió de aquí para Manila el C. López y López con 41 pasajeros y 400 toneladas de carga general.

Ayer desembarcó procedente de Mallorca el vapor Isla de Menorca con 567 cerdos cebados para la venta. El vapor Villena ha traído también mayor carga de cerdos engordados.

En la Lonja, sigue el negocio de trigo más parado, por estar retraídos los compradores, y de cereales de Castilla no se hacen operaciones.

De todo un poco.

Los «vivos» siguen brujuleando. Pobres Urbe y Pueblos, que sin conocerlos bien, no se dan cuenta de su labor.... Cada país tiene lo que se merece, y el mío así fenece.

El mundo dicen que está envenenado por el deseo de la ostentación, y esta es hija de la mentira que engaña constantemente a los bobos, seducidos por los farsantes.

El joven se quedó admirado, pero no replicó. —Vais a llevar un pliego, que entregaráis a S. M. en propias manos.

—¿Y después? —Después... fácil es que se libre una batalla en la que tomaréis parte y quisiera, que si os es posible, matarais é hicierais prisioneros a los hijos del condestable de Francia.

—¿Os han ofendido? —Sí. —¿Pero?... —No arrugéis el entrecejo: la ofensa que me han hecho no es una deshonra para mí, pero me ha dolido en el alma.

—Vengaré esa ofensa. —Pero no expongáis para ello vuestra vida temerariamente. —¿Os empiezo a interesar? —Siempre me interesó la vida de mis amigos, pero la vuestra me interesa más.

Id: que Dios os ayude, y pensad en que, si cumplís caballerescamente mis instrucciones, tal vez encontréis en mí al regresar, no la amistad, sino el amor porque suspiráis constantemente desde hace cuatro años.

La amistad ha sido concedida por la naturaleza para apoyo de las virtudes, no para compañera de los vicios. Vive siempre entre buenos amigos, aunque sean pocos.

Una charada de Echeagaray: En segunda de primera. Van mil todos por la acera. (Esperamos se nos envíe la solución.)

Casos y cosas: —Señora, aunque sea una indiscreción, ¿cuándo cumple usted años? La señora, con la mayor naturalidad, contesta: —Cada dos años el 15 de Diciembre.

Altas y Bajas. Para las matriculas de industriales y territorial. Se venden a precio económico en la Librería de Rioja en Soria.

Tomos de Boletines Eclesiasticos de Obispaño de Osma, de los años 1888, 1884 y 95, 1896 y 97, 1898 y 99, 1901, 902, 903 y 904. Se enagenan y en la Imprenta de este periódico informarán.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Soria. El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid; Don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897...

no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue. Enviaremos gratis a quien lo solicite nuestra interesante obra de 297 páginas, titulada «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento».

Se vende una casa sita en la Calle Real núm. 67. En esta redacción se darán los informes necesarios.

Llavero.—La persona que se haya encontrado uno con cuatro llaves, de ellas tres planas, puede presentarlas en la imprenta de este periódico y se gratificará.

Fes de vida Impresas en buen papel de hilo, sueltas y por docenas. Muy baratas. Imprenta de P. Rioja en Soria.

Cuentas de la lavandera, Util librito de numerosas páginas en que se detallan todas las piezas de ropas que se dan a lavar. Cuesta un real en la Librería de P. Rioja.

Preparación para Profesoras de Teneduría de libros de Escuelas Normales.—Estudios, 2, 1.º—Soria.—Academia. 2-6

LIBRO NUEVO: Del tiempo viejo, personas y cosas de Soria, (Plausibles fiestas, La justicia en los tiempos del Rey José, El homenaje a Pérez de la Mata.) Véndese este librito al precio de una peseta ejemplar, en la Librería de Pascual P. Rioja, Collado 42, Soria.

Colegio de la Presentación.—Plaza de Bernardo Robles, 8, SORIA.—Directora: Señorita Purificación Escudero.—Enseñanza de párvulos, niñas y señoritas. Clases especiales, labores de utilidad y de adorno, bordados a mano y en máquina, en blanco y en color, matiz, malla, litografía etc., encajes, flores, Dibujos de adorno, figura y paisaje, Francés, Mecanografía, corte confección de ropa, interior y exterior etc., etc.

Talonarios para dar participaciones en la Lotería de Navidad y las de los sorteos de todo el año. Se venden a precio económico, impresos en buen papel, en la Librería Imprenta de P. Rioja, Sopotales del Collado, 42, Soria.

Piano.—Se vende ó alquila un magnífico PIANO en inmejorables condiciones. Darán razón: Calle de Canalejas, número 71, principal, SORIA. —5a Soria Tip. del NOTICIERO E SORIA.

Telegramas.

De la guerra. 30.000 bajas.

Contingentes ingleses. Estos últimos días desembarcan en Calais, Bouogne y Dunkerque, enormes contingentes militares ingleses.

Fuerzas húngaras. Han llegado a Lieja fuerzas húngaras, procedentes de Cracovia con cañones de 30 centímetros.

Gran Taller de Modista DE SUCESORES DE Remigia García CALATAYUD

Esta casa tan conocida y acreditada en esta Capital y su provincia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las mas altas novedades de temporada de géneros y figurines Extranjeros.

La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa previo aviso



La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

42 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.

Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, á don Rafael Arjona.

Oficinas: Collado, número 22.

Noticiero de Soria.

SE PUBLICA
MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado
En Soria y la Península.

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero, doble precio.

Inserción de anuncios.

Se abonarán según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Pagarés para préstamos en dinero y en especie, con arreglo á la Ley y los blancos correspondientes para aplicarles la póliza ó sellos. Precio por cientos, muy económico. Se venden en la Imprenta de P. Rioja en Soria.

Balsamo Zoraya

Cura la Eczema, Herpes, Irritaciones, Llagas, Almorranas, y todas las enfermedades de la piel.

Compuesto de productos vegetales, es Anti-séptico, Calmante y Cicatrizante, el mejor remedio para Cortes, Heridas, Quemaduras y Escaldaduras, es el Balsamo del Hogar y debe tenerse siempre en casa, con su pronta aplicación se obtiene la curación y se evitan graves consecuencias.

Es el mejor y más barato del mundo.

De venta en Farmacias y Droguerías. 22

SE ARRIENDA, á pasto y labor en el término de El Pedroso (Sevilla), la Dehesa llamada de «Ventas-Quemadas».—Cabida mil fanegas.—Para tratar en Sevilla, Reyes Católicos, 15. 22

Papel para copiar música en pliego grande y pequeño, buena clase. Librería de P. Rioja en Soria.

Recibos impresos para retirar bultos de mercancías en la Estación del ferrocarril, si á cualquiera persona se le hubiese perdido el talón de facturación. Estos recibos son muy útiles y se venden á precio baratísimo en la Imprenta de P. Rioja, en Soria.

SOLEDAZ SANZ

MODISTA, en Sigüenza.

Acaba de recibir un gran surtido de novedades para trajes y abrigos, así como también los últimos figurines de París y Londres para la presente temporada, ofreciendo á su numerosa clientela **ABRIGOS CONFECCIONADOS DESDE 25 PESETAS**, siendo elegante y esmerada la confección de los mismos, así como en todos los demás encargos, particularmente en los de hechura de sastré.

Plaza Mayor-6-SIGÜENZA

NOTA.—También remite catálogos y muestras á las señoras que los pidan.

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Sociedad anónima
domiciliada en Zaragoza.

Sección de seguros

Seguros contra Incendios á primas muy económicas. Pídanse condiciones. Seguros sobre la vida, mixta, dotal, vida entera, combinada (vida y accidentes.)

Subdirección en Soria.—Don José Sanz Oliveros, Canalejas, 4. 59

Nóminas en pliego papel hilo 1.ª clase, marca prolongada, para el personal de Oficinas del Estado y particulares. Rayadas por las cuatro caras del pliego. De venta en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado número 42.

Impresos de FE DE VIDA en buen papel de hilo, sueltas y por docenas á precios muy económicos. Se venden en la Imprenta y Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

Cuadernos de inquilinato para dar el correspondiente recibo mensual al habitante de una casa, por alquiler de cada piso y planta baja.

Son indispensables á los propietarios de fincas urbanas. Cada cuaderno tiene numerosas hojas y los hay talonarios y sencillos, Librería de P. Rioja, en Soria.

Tarjetas postales de Soria.

Se hallan de venta en la Librería de Pascual P. Rioja, en esta Capital, (Prohibida la reproducción de estas tarjetas.)

—28—
La dama tendió su mano al joven, que éste besó con pasión y con respeto.

Al siguiente día cabalgaba de nuevo en su tostado alazán con dirección á Barcelona.

Era el rey Felipe II, aún sin el imperio de Alemania que su padre no pudo dejarle, el soberano más poderoso del mundo, pues poseía en Europa los reinos de Castilla, Aragón, Navarra, Nápoles, Sicilia, Milán, Cerdeña, el Rosellón, el Franco Condado, las Baleares y los Países Bajos; tenía en las costas occidentales de Africa las Canarias, Cabo Verde, Orán, Bujía y Túnez; en Asia las Filipinas y parte de las Malucas, y en América los grandes reinos de Méjico, el Perú y Chile, las vastas provincias de la América Central, Cuba, la Española, y otras islas y posesiones de aquel grande hemisferio; además, su matrimonio con la reina de Inglaterra ponía en su mano la fuerza y los recursos de aquel reino, y no era por lo tanto una hipérbole el dicho de que no se ponía nunca el sol en los dominios del rey de España.

—25—
lió del palacio, llegó á su casa, dispuso su equipaje, y á la mañana siguiente abandonó á París.

No hacía aún veinticuatro horas que doña Elvira había llegado á Valladolid, donde seguía teniendo puesta su casa, cuando le anunciaron que el joven capitán don César de Santibáñez pedía permiso para ofrecerle sus respetos.

No diremos que doña Elvira amase á Santibáñez, pero sí que le era el más simpático de todos sus adoradores: el anuncio de su visita le llenó de viva satisfacción, por cuanto ella lo suponía en Italia.

Don César se ofreció á sus ojos más interesante que nunca: la palidez de su rostro neutralizada por la acción abrasadora del sol de las batallas; la banda de capitán cubriendo sus heridas apenas cicatrizadas; la expresión de sus ojos, grandes y rasgados en los que se leía la ansiedad del amor no correspondido aún, y su digna y respetuosa postura, causaron en la dama más impresión de la que ella hubiera tal vez querido.

Al saber que estaba allí Santibá-

Puente del Río Duero.
Museo Nunantino (Parte del interior).
Palacio de los Condes de Gómara Claustro de la Colegiata.
Al mercado.—Tipo clásico de la tierra.
Excavaciones en las ruinas de Numancia.
Claustros de San Juan de Duero, (Rayo de Luna.)
Soportales del Collado.
Claustro de San Juan de Duero San Saturio, Patrón de Soria, repartiéndose su fortuna á los pobres. (Fresco de la Ermita.)
Detalle de los Claustros de San Juan de Duero.
Portada de San Nicolás (hoy en San Juan de Rabanera).
Orillas del Río Duero.
Interior de la Iglesia de San Juan de Duero.
Ermita de la Virgen del Mirón.
Detalle del Pórtico de Santo Domingo.
La venta del ganado en la Feria.
Ermita de San Saturio, Patrón de la Capital.
Ermita de la Soledad en el Paseo de la Dehesa.
Plaza de San Esteban en día de mercado.

Cada tarjeta vale 0.10 céntimos y la vista general de Soria, de doble tamaño de tarjeta 0.20 idem.

LIBRO SORIANO NOMENCLATOR

Histórico, geográfico estadístico y descriptivo de la provincia de Soria.

Esta publicación es muy útil para las Oficinas oficiales y particulares, Corporaciones, Ayuntamientos y Juzgados Municipales, para las escuelas de primera enseñanza, Guardia Civil, etc. etc. y á cuantas personas deseen conocer la historia de esta provincia y la de cada uno de sus pueblos, sus costumbres y usos; sus producciones actuales y las susceptibles de introducir; las reformas que reclama hasta en la industria; el movimiento de población desde 1880; los sedimentos mineros por explorar; las vías de comunicación de cada pueblo con la Capital y distancia que las separa; cuantos datos, en fin, son precisos para recorrer toda la región sin necesidad de mentor alguno.

Consta de 648 páginas, bien encuadernado, y sólo cuesta cuatro pesetas, pudiéndose adquirir en Soria, en la Librería de P. Rioja ó en casa del autor don Manuel Blasco, Lagunas número, 7, Colegio de niños.

ACADEMIA ARDURA

PREPARACION PARA EL INGRESO EN LA ESCUELA DE AYUDANTES Y SOBRESANTANTES DE OBRAS PÚBLICAS

De los 44 Ayudantes de Obras públicas que terminaron la carrera en Mayo de 1912, hicieron sus estudios en esta Academia los señores siguientes: don Constantino Perezagua, don Benjamin Navarro, don José Yáñez, don Antonio Cernuda, don César Cóliz, don Antonio Biosca, don Carlos Arias, don Juan G. Ferrer, don Vidal Arrese, don Luciano Lobregad, don José López Marin y don César Griñán.

Primera y única Academia que tiene establecido el sistema de enseñanza por correspondencia para estas carreras.

HONORARIOS MENSUALES.—Para el ingreso en la Escuela de Ayudantes ó para la preparación de Sobresantantes, asistiendo á la Academia 30 pesetas. Por correspondencia, 20 pesetas.

Toda la correspondencia al director, MANUEL GARCIA-ARDURA

Santa Isabel, 4 duplicado, 2.ª derecha.—MADRID.

IMPRESA de P. Rioja.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos, tarjetas de visita, recibos talonarios, cartas, facturas, oficios, B. L. M., esquelas de defunción, recordatorios, y todos cuantos trabajos se encarguen en el establecimiento tipográfico de

Inserción de anuncios

Se abonarán según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

NOTICIERO DE SORIA

QUE SE PUBLICA

MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio



Fundada el año 1898, en Palencia.

• Carrera de Comercio y preparaciones Especiales. •
• Idiomas. • Caligrafía. • Mecanografía. •

Estudios 2, primero.—SORIA.

PAPEL DE MUSICA — De yado horizontal y apaisado. De clase excelente, en plegos de venta en la Librería de P. Rioja.